

# EL DEFENSOR DE CORDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Año 11

Lunes 10 de Septiembre de 1900

Núm. 304

## NOTA POLÍTICA

Algún periódico madrileño atribuye importancia política á la entrevista que han tenido en Avila los Sres. Sagasta y Moret; otros hablan de que este último pidió al primero que concretara é hiciera público su pensamiento sobre algunas cuestiones de importancia; *El Globo* sólo dice que el verano concluye, la dispersión veraniega terminará, y que se acerca la hora de pedir cuentas y de dejarlas saldadas.

Significa todo esto en nuestra opinión, que el Sr. Sagasta, como de costumbre, carece de ella respecto á casi todas las cuestiones planteadas, y que su principal órgano en la Prensa oculta con una vana amenaza, que á nadie ha de asustar, la falta de criterio de su jefe.

Concluirá, pues, el verano; Madrid volverá á ser el centro de la política, y las Sibilas del fusiónismo profetizarán nuevas é inmediatas catástrofes sino se les encarga la gobernación del Estado, y el Sr. Sagasta continuará guardando el más prudente silencio, permitiéndose, cuando más, el lujo de repetir que no desea el poder, pero que lo aceptaría si se lo entregaran.

De los demás partidos nada nuevo se dice, si se exceptúa el intundio de un periódico francés que aseguraba muy formal el sábado que el pretendiente D. Carlos estuvo recientemente en San Sebastián, donde conferenció secretamente con el Sr. Romero Robledo.

## INDIRECTAS

El *Boletín oficial* de la provincia correspondiente al viernes último inserta por tercera ó cuarta vez el edicto anunciando que D. Rafael Guerra ha sido autorizado para repartir extrínica en sus haciendas nombradas las Cuevas y Alisné, á fin de dar muerte á los animales dañinos.

Con tan repetidas publicaciones se ha logrado al fin que aquellos (los animales dañinos) se enteren, y me dirijan la siguiente carta:

Al R. P. Cobos.

Padre seráfico:  
los seres miserables que en estos ámbitos moran pacíficos y entonan cánticos superdilatados, lejos de Córdoba, centro metafísico de cinegéticos y falsos místicos, por el periódico que algunos críticos tachan de insólito y hasta de insípido, saben que un pérfido de oráneo rívido prepara tósigos, busca específicos con el propósito de vernos rígidos. Pero sus cábalas, Padre mirífico, no tendrán éxito

merced al incógnito que edita intrépido, pese á los críticos, ese periódico metafísico

Nos ha dado de su amor la prueba más inequívoca; dadle gracias y decidle... que estamos á la recíproca.

De las Cuevas y Alisné á 8 de Septiembre del año de 1900.—*Los dañinos.*

Por la copia,  
El P. Cobos.

## VIAJE DE LOS REYES

Anteayer á las cinco de la tarde desembarcaron los Reyes en el muelle de Santander, donde les esperaban las autoridades.

Seguidamente se dirigieron á la Catedral para asistir al *Te Deum*, siendo constantemente aclamados en todo el tránsito.

Desde la Catedral se encaminó la Real familia á la iglesia del Cristo, donde se venera la imagen del Perpetuo Socorro.

Al volver á bordo fué vitoreada calurosamente.

Las señoras arrojaban flores y palomas desde los balcones. El coche se cubrió de flores.

El regocijo público era inmenso.

El pueblo se agolpaba al carruaje y aclamaba á SS. MM.

En el muelle les esperaba un coro de pescadoras, que cantaban coplas alusivas, acompañándose con panderetas.

Anteanoche la velada marítima resultó espléndida.

Infinidad de vapores iluminados y numerosas embarcaciones bordadas de farolillos y de luces de todos colores animaban el cuadro.

Las iluminaciones de la ciudad fueron también magníficas, ofreciendo tanto aquella como la bahía un hermoso aspecto.

Ayer á las diez de la mañana desembarcaron de nuevo los Reyes y revistaron á los bomberos y á la Cruz Roja.

Luego presenciaron diversas maniobras ejecutadas por los bomberos en las casas del muelle, y despues asistieron á la colocación de la primera piedra de la iglesia de San Francisco y á la inauguración de las escuelas municipales.

## CHINOS Y EUROPEOS

Londres 8

*The Times* publica un telegrama de Berlín diciendo que la política de Alemania en China es: «Chang-Tung para los alemanes», siendo tan necesario para ellos como la Manchuria para los rusos.

Cuanto á Inglaterra, tendrá franco el camino en aquellos sitios que con su fuerza no pueden estorbárselo otras potencias.

*El Daily News* publica un telegrama

de Berlín declarando que el centro de gravedad de la situación está en San Petersburgo.

Si Rusia—añade el despacho—acepta un acuerdo con Alemania, esta nación cambiaría esencialmente de actitud con esta alianza, dejando á la demás naciones que por su cuenta se preocupen de hacer prevalecer sus respectivos puntos de vista.

*El Daily Telegraph* publica un despacho de Berlín, en el cual se dice que, aunque la política alemana en China no sea idéntica á la de Rusia, las incidencias que han ocurrido en estos asuntos no causan ningún enfriamiento entre los dos países, y que la situación no ha alcanzado de ninguna manera la gravedad que se ha pretendido.

De Shanghai comunican la declaración del cónsul francés de que no ha recibido ninguna noticia nueva de los misioneros sitiados en Ching-Tan-Fu por los boxers.

Es probable que acudan en socorro de los sitiados fuerzas francesas de las que están en Pekín.

## Audiencia provincial de Córdoba

Lista de los Jurados del partido judicial de Aguilar que han de comparecer ante esta Audiencia, el día seis de Diciembre próximo, á las doce de su mañana, para formar parte del Tribunal que ha de conocer de la causa seguida en dicho Juzgado, por el delito de homicidio, contra Manuel Expósito (a) Chato Palomo:

**Cabezas de familia.**—D. Joaquín García Hidalgo Morales.—D. Zoilo García Santos.—D. Aurelio Fernández Abango.—D. Manuel Mora Maldonado.—D. Francisco Reina Padilla.—D. Manuel Gutiérrez Losada.—D. Manuel Santiago Carvajal.—D. Pablo García García.—D. Ricardo Serrano Molina.—D. Ruperto Cosano Rojas.—D. Rafael Llamas Zafra.—D. Domingo Pérez Jaén.—D. Sebastián Vida Porrás.—D. Pedro Padilla Ruiz Arévalo.—D. José Belmonte Luque.—D. Antonio Quintero Labrador.—D. Rafael Galán Prieto.—D. Juan López Alcaide.—Don Juan Rodríguez Rojas.—D. Diego Casado Raya.

**Capacidades.**—Don Enrique Porrás Castilla.—D. Francisco Aguilar Cano.—D. Antonio Gómez Alvarado.—Don Manuel Parejo Delgado.—D. Manuel Jurado López.—D. Manuel López Jiménez.—D. Ciriaco Carmona Romero.—D. Rafael Lara Jiménez.—D. Cristóbal Aguilar Rivas.—D. Severo Jiménez García.—D. Luis Carrillo Tiscar.—D. Ricardo Aparicio y Aparicio.—D. Vicente Heredia Crespo.—Don Honorio Cisneros Nuevas.—D. Antonio Rojas Pizarro.—D. Antonio Delgado Galvez.

**Supernumerarios.**—**Cabezas de familia.**—D. Manuel Zurbarán Miranda.—D. José Sánchez Osorio.—D. Emiliano Santaló Galvez.—D. Antonio Ojeda Infante.

**Capacidades.**—D. José López Rodríguez.—D. José Peña Carrillo Palacios. Córdoba 21 de Agosto de 1900.—*Ricardo Medina.*

## MANCHAS

### LA VIRGEN DE LA FUENSANTA

¡Qué bella está la ermita!

Como en un desgarrón del purísimo azul del cielo, aparece brillante el áureo trono de la Inmaculada Virgen sosteniendo en sus brazos al humilde y tierno Niño.

Nubes de incienso y perfumes de nardos embalsaman el ambiente.

Este hermoso rincón de la tierra, que es un jardín eterno, tapiza y alfombra con sus inagotables flores polícoras la encantadora mansión que guarda la preciosa imagen de la dulcísima Nazarena, de aquella celestial María, mujer bendita entre todas las mujeres...

Millares de luces inundan el santuario de luz tan viva como la del sol que va ocultándose entre nubes de zafir...

Y á los pies de aquél trono refulgente, un pueblo entero de rodillas pidiendo protección y amparo á la excelsa Reina de los Angeles, cual en otro tiempo el pueblo entero de Israel ante el Arca santa de la Alianza...

Y más lejos, haciéndonos oír sus rítmicos murmullos, y «perturbando sus corrientes en aquellos altares», el Bétis caudaloso

«Genio indomable,  
Que por ver á la Virgen  
Rompe su cauce...!»

Cachopin.

## Ingleses y boers

(Del Herald)

Londres 8.

El general boer De Wet logró unirse con sus fuerzas á las del comandante Theron, reuniendo entre ambos un contingente de 1.800 hombres los cuales se sostienen en una posición en las montañas situadas al sur de Johannesburg.

Como carecen de cañones, se cree que no podrán sostenerse.

Considerables fuerzas inglesas operan contra ellos.

Telegramas de Pretoria dicen que el general boer Paget se apoderó de 5.000 cabezas de ganado en los alrededores de Warmbad-Station.

Participan también que el general Buller tuvo el día 5 un combate con el ala izquierda de los boers, mientras el general Hamilton trataba simultáneamente de envolver la derecha, consiguiendo avanzar por el camino de Lydenburg.

La caballería de Brocklehurst se unió á la columna Hamilton, mientras los generales Clements y Hart, con dos fuertes columnas, recorren el país entre Johannesburg y Krugersdorp, operando contra De Wet y Theron.

En despacho de La Haya, publicado por el *Daily Mail*, se asegura que no está tan próximo el fin de la guerra anglo-boers como hacen suponer las referencias inglesas.

Los presidentes Krüger y Steyn, lejos de pensar en capitular, están resueltos á retirarse á Komatiport antes que rendirse.

## LA CORRIDA DE AYER

Cuando el reloj de una torre dió las diez y seis y media, que era la hora anunciada para comenzar la fiesta, el señor de Castillejo en el palco se presenta y el archivero de los moccos lanza al aire con cautela. Tranquilos cruzan el ruedo los chicos de la coleta á las órdenes del *Moni* y del *Niño de la Huerta*, y después de haber cambiado por los percales la seda, sonó de nuevo el clarín y al primero dieron suelta.

Fué negro; lucía el número 6 en un costillar, y además era mogón del izquierdo.

Cuatro veces visitó á los varilargueros, sin más percances que dos tumbos superiores.

Banderilleado por lo endable por la pareja sevillana, pasó á manos del *Niño* que nos hizo creer al principio otra cosa distinta de lo que resultó.

El muchacho empezó á pasar al cornúpeto con mucha serenidad, sin mover los pies y estirando los brazos.

Después y sin causa alguna para ello, se descompuso de tal manera, que no daba pie con bola, y el pobre animal murió mechado. (Música de viento)

### Segundo

Del mismo pelo que el anterior y también con un cuerno dificultoso.

Cinco caricias aguantó de los de arriba á cambio de un talegazo con fallecimiento del *potranco*.

Tres pares de palitroques le colocaron *Conejito* y su compañero, y *Moni*, tras un regular trasteo con el refajo, entró desde cerca para señalar una estocada honda y atravesada.

Tres pases más bastaron para que el chico, entrando de verdad, diera una buena estocada con la que el bicho pasó á mejor vida. (Palmas.)

Cándido fué enganchado, sacando la taleguilla rota.

### Tercero

Berrando en negro y bien puesto de astas.

Los del castoreño le hicieron cuatro sangrias, dejando la fotografía de las costillas sobre el pavimento otras tantas veces y viendo morir resignada á una *jaca tísica*.

Cambiada la suerte, cojen los palos los sevillanos, y uno de ellos, sin encomendarse á nadie, saltó la barrera y se marchó á la Fonda seguramente, porque no volvió á verlo en toda la tarde.

La causa de la huida

miedo no era,

fué que tomó un purgante de sal de higuera.

Reemplazado por *Conejito*, adornaron el morrillo del toro de una manera aceptable.

Corramos un velo ante la desastrosa faena verificada por el *de la Huerta* para despachar á este animalito, porque aquello era ya dar sablazos de cualquier manera.

El *Niño* recibió un aviso y una pita que la oían sus paisanos.

### Cuarto

Negro, con brages.

Cuatro veces se dejó tentar la piel, por dos caídas de las que no duelen.

Mal banderilleado, llegó á manos de García Revuelto, el que nos demostró ser un buen aficionado y tener una de las condiciones necesarias para ser torero, que es valor.

Pasó con desahago y las tres veces que se tiró á matar lo hizo desde cerca y entrando por derecho, resultando las estocadas tendidas por no levantar el brazo.

No obstante, el joven escuchó palmas, y como sus camaradas, estuvo valiente en los quites.

Al terminar la función

hice de lujo un derroche:

gasté un real de vellón

por ir hasta casa en coche.

Y ahora estoy considerando,

y no hago más que pensar

en qué, si me vengo andando,

me hubiera gastado el real.

*El Cojo de Marras.*

## SILUETAS

(De Puente Jenil)

Por calles y plazas temblando de miedo, no diré corria, volaba Juan Prieto.

Un guarda nocturno salióle al encuentro

y dijole:—Amigo,

detente ¿qué es eso?

—¡Ay!—Prieto responde

casi sin aliento:

—un pícaro duende me viene siguiendo.  
—¿Un duende dijiste?... ¿será tu casero?... y... ¿dónde lo has visto?  
—En medio de un huerto. Salíme esta noche á tomar el fresco, y atrás me dejaba la fuente del ruedo, cuando oigo... ¡horrorizate! ruidos siniestros de férreas cadenas hipo y bostezos...  
Miro, y veo un fantasma ¡tan grande! ¡tan negro! ¡moviendo la cola!... ¡moviendo los cuernos!... y me dice:—¡Brrrúto! y yo dije:—¡Vuelvo!... ¡un creio que me atrapa! ¡socoorro!... ¡sereeno!...

Los gritos de alarma que dió este zopenco ponen á la gente toda en movimiento.  
—¿Qué ocurre?— ¿Qué pasa?...  
—¡Duendes en el pueblo! gritaba la plebe saltando del lecho.  
Quinientos vecinos con quinientos leños se tiran al barro en paños ligeros.  
El cabildo en masa ocupa su puesto; tómanse medidas; funciona el telefono, y este pueblo, inermemente poco antes durmiendo desbórdase súbito con horrívido estrépito.  
A paso de ataque las fuerzas salieron, y al punto sitiaron la fuente del ruedo.  
—¡El duende! ¡miradlo!... les dice Juan Prieto  
—¡Preparen!... ¡Apunten!... gritó un exsurgente.  
Un fuerte rebuzno se oyó antes del "¡fuego!", y vieron... ¡un burro paciente... paciendo!

De espantos y duendes curóse Juan Prieto pues... ¡no fué pa'iza la que allí le dieron!...

Miguel Romero.

## LA VELADA DE LA FUENSANTA

EN EL TEMPLO

En el Santuario donde se venera á la Santa Imágen que los cordobeses adoran como madre y tutelar gloriosa, se vienen celebrando, desde el sábado último, solemnes cultos á los que asisten los numerosos devotos de esa Excelsa reliquia de nuestra tradición religiosa.  
La palabra divina, puesta en boca de los oradores que elocuentemente han cantado las glorias de la Virgen de la Fuensanta, ha enardecido á los corazones de las innumerables personas que se han postrado ante la Santa Madre, centuplicando sus oraciones y fervientes rezos.

Pocos cordobeses habrá que no hayan saludado á la Señora y visitado el *Pocito*.

EN LA VELADA

Cuatro ó cinco tiendas de juguetes, otras tantas de turrone, algunos puestos de garbanzos, muy escasos de frutas, y entre estos los de los clásicos higos chumbos, componen el *real* de la velada, en su contingente de feriantes.  
En las dos noches que van transcurridas se ha visto aquél paraje menos animado que en los años anteriores.  
Eso sí, que como fiesta del barrio y clásica, por tanto, es la que lleva el sello más característico entre todas las que celebra esta capital, conservando el recuerdo de los antepasados.  
Formando corro, á la puerta de todas las casas, agrúpanse lindas mujeres, con sus vestidos de día de fiesta: allí se habla, se ríe, se disfruta.

EN EL PASEO

Ha sido el centro de reunión de las bellas cordobesas anoche y anteanoche, por más que, como antes apuntamos, en el año actual ha habido menos concurrencia.

Sin embargo; las facilidades con que los coches de alquiler han favorecido al público abaratando el precio de la carrera, han dado lugar á que del todo no decaiga la afición de frecuentar en estos días el Campo de Madre de Dios.

La banda municipal de música ha interpretado variados programas y está noche, como en la del sábado, se quemarán fuegos artificiales.

Las calles laterales del paseo, desde la puerta de Baeza y la bajada al Santuario, han estado iluminadas con luces de gas, colocadas á honestas distancias, y el pórtico de la Ermita lucía vistosa combinación luminosa, con el escudo de María sobre el arco de entrada.

NOTAS DE SOCIEDAD

Con motivo de las fiestas de estos días han estado muy concurridos los salones de la suntuosa casa de nuestro querido amigo el Senador por esta provincia don Eduardo Alvarez de los Angeles.

El sábado celebró su fiesta onomástica su bella hija Fuensanta, siendo felicidadísima por sus numerosas amigas. En las noches de ayer y anteayer se vieron reunidas en aquella morada, donde todo es *comfort* y buen gusto, elegantes y bellísimas muchachas que, galanteadas por distinguida representación del sexo fuerte, bailaron algunos rigodones y valsos.

Esta noche es la última de las fiestas cívicas de la legendaria velada. Habrá *paseo*, reuniones, música, se beberá agua en el *Pocito*, se rezará ante la Imágen, y hay autorización oficial para comer higos chumbos en los pécticos cenadores de las huertas cercanas, y los buñuelos calentitos, que afreca la mofetuda y limpísima cordobesa de rompe y rasga.

Serafin.

## ACTUALIDAD CHINESCA

La biblioteca de un estudiante chino.—Los «cuatro libros».—«Los cinco clásicos».—El examen.—Preguntas capciosas.—La prosa elegante.

En el Imperio del Medio han resuelto la controversia suscitada entre los partidarios y los enemigos del clasicismo en la enseñanza, á favor de los primeros.

En la biblioteca de un estudiante chino ha de hallarse, en primer término, el *Seou-Hiu*, libro elemental, escrito para niños, pero cuyo estilo no está al alcance de sus tiernas inteligencias.

Ni más ni menos que lo que ocurre con otros muchos *Seou-Hiu*, que por acá padecemos ó hemos padecido.

Este libro, original de un tal Chou-Foutsze, apreciable filósofo celeste del siglo XII, se compone de 20 capítulos, divididos en 385 secciones, en todas las cuales se trata de estas interesantísimas materias: el cariño paterno, principios de justicia que deben dirigir la conducta de un príncipe y de sus ministros, deberes del marido para con su mujer, etc.  
Entre los asuntos de menor cuantía que se exponen en el *Seou-Hiu*, están éstos: que los niños deben empezar á servirse de la mano derecha, costumbres que les conviene adquirir...

Y allí se aprende, por ejemplo, que la edad de siete años marca el límite de la vida común para los niños y niñas; la de nueve años es pintiparada para aprender los días del mes; la de diez para la escritura y la aritmética; la de trece para la música y la poesía, *et sic...*

Este libro de que se habla, da reglas sobre la educación de la mujer china, que son hoy, salvo leves modificaciones, del dominio público, y, por lo tanto, universalmente aplicadas.

Otro libro de texto, el *Heou-King*—libro de los deberes filiales—no es propiamente clásico; pero sí muy estimado, por estar compuesto por máximas atribuidas á Confucio y diálogos entre éste y un discípulo suyo.

Por cierto que un emperador, Trin-Chih-Ouang, mandó destruir cuantos libros existieran en sus dominios, por estorbarle lo negro, y cumplida la orden, sólo se salvó, oculto en un muro de la casa de Confucio, el *Heou-King*.

Viene luego el *Santsze-King*, obra admirable de un doctor Pih Hoon, confuciano, ó como eso se diga, en que se habla de los tres grandes poderes—que no son el legislativo, ejecutivo y judicial, como pudiera creerse—de las cuatro estaciones, de los cinco puntos cardinales, de los cinco elementos, de las cinco virtudes, de las seis clases de granos, de las seis especies de animales domésticos, de las siete pasiones, de los nueve grados de parentesco, etcétera.

La fama de este catálogo enciclopédico es extraordinaria.

El estudiante chino debe comprar, además, los «cuatro libros», entre los que merecen citarse el *Hiamung* y el *Shang Mung*, del filósofo Meng-Tszé, en cuyas páginas se leen máximas como las siguientes:

«Los príncipes no deben conformarse con hacer bien á su pueblo, sino buscar el modo de hacerse agradables á él; de otro modo perderán la corona.»

«Prefiero la instrucción á las mejores leyes penales.»

«La adversidad es la escuela de los hombres y el yunque en que se forman los caracteres enérgicos.»

Sus consejos á los soberanos son de un atrevimiento inverosímil en aquella tierra.

Después de los «cuatro libros» están los «cinco clásicos», en uno de los cuales, el *Y-king*, se dan explicaciones acerca de la Naturaleza.

Es esta una obra celebradísima; pero inaccesible á los *fan-koúei*, ó extranjeros.

Lo más claro de ella es este parralfo, que puede brindarse á «los de la Baticola»:

«El universo entero tiene su base en los *Koua*, los ocho diagramas de *Fo*, que fueron hallados á la espalda de la tortuga misteriosa.»

Y tan misteriosa!

Los otros cuatro libros clásicos hablan de historia, de ritos, de poesía y de política.

En el programa de examen consta:

1.º La época del concurso.  
Décimooctavo día del mes que hace ocho, ó sea en medio del otoño, que es cuando los hombre de talento lo tienen más despejado.

2.º Hora del concurso.

Hora *Chin, Sé, Ou Ouei*, ó la que sea.

3.º Indicación de materias.  
Señaladas en la lista por el virrey, con una pincelada de tinta, china, naturalmente.

4.º El fin de concurso.

Aquí los examinados llevan al palacio del virrey sus respectivas composiciones, y esperan su decisión.

He aquí, ahora, modelos de preguntas de examen:

«¿Quiénes eran los dos ministros del emperador *Fo* hi?»

«¿Quiénes los cuatro ancianos del monte Chang-Chan?»

«¿Quiénes los siete sabios del bosque de Bambús?»

«¿Qué significaban los diez perfumes de la emperatriz Siao-Heou, y qué cada uno de ellos?»

«¿Cómo se llamaban los ocho caballos favoritos del emperador Fulano?»

«En un punto dado del Gran Vacío—el cielo—¿qué hay?»

No se negará que todas estas preguntas son de sentido común.

En China, como aquí, hay afortunados á quienes se dice antes del examen lo que se les vá á preguntar en él.

Pero en conciencia, aun con tal martingala ¿quién se siente capaz de saber lo que hay en un punto dado del Gran Vacío?

Pues hay que tener en cuenta que una respuesta es más difícil de traducir

aún, que pueda ser de contestar cualquiera de las preguntas precedentes.  
Supongan los lectores que llega á sus manos un escrito de un estudiante chino, que en cristiano, por supuesto, diga así:

«Siento el deseo de las nubes azules, y para llegar á ellas renunciaré al perfume rojo, siendo como la estrella de la mañana y viviendo junto al Dragón y al Fénix, y estando sentado mucho tiempo en el campo, cuando corra el viento primaveral...»

No: no copio más. Todo esto quiere decir:

«Aspiro á la gloria literaria, y para lograrla renunciaré á los placeres de los sentidos, viviré en la soledad, frecuentaré la amistad de los hombres virtuosos y estudiaré mucho tiempo bajo la dirección de un buen profesor.»

Y dan ganas de preguntar al estudiante chino, lo del otro:

Si quería usted decir eso, ¿por qué no lo dijo?

## ¡La hora oficial!

Juanito y Laura se amaban; eran jóvenes, algo románticos y de temperamento nervioso.

Juanito gozaba de una plaza de escribiente en las oficinas de Hacienda, y los cuatro mil reales anuales que por clasificación le correspondían sufrían la merma de cédula, descuento y el obligado pellizeo del pequeño óbolo para el regalo en el día del santo del señor Delegado.

Los diez reales y céntimos de real que diariamente debían percibir como empleado del Estado se reducían á nueve mal contados, y con tan exiguo jornal el hombre tenía que atender á su manutención, vestirse, calzarse y aun permitirse el lujo de llevar á su Laura adorada algún que otro ramito de lilas, pensamientos, rosas ó cualquiera otra variedad de flores de las que se recogían en la huerta de jardines, según la estación.

Juanito no vivía en este mundo. Su Laura lo llenaba todo, y allá en la oficina se escapaba su pensamiento en busca de la suspirada dueña de sus amores; asaltábanle en el lecho mil ensueños de amor y ventura; y tales eran sus abstracciones, que ni echaba de ver que el chocolate que le servía la patrona era una calumnia al cacao, y los garbanzos una especie de virutas comprimidas, sin más compañía que la de unas flácidas piltrafas y alguna lámina sutil de amarillento y rancio tocino.

Al principio sus amores se deslizaron dulcemente.

En el paseo se acercaba á su Laura, charlaban por los codos, hacían mil risueños proyectos y se deslizaban las horas hablando y cuchicheando.

En la oficina escribía á Laura; más de un trepe del jefe le costó á Juanito la amorosa correspondencia; pero el hombre todo lo sufría por ella, pues para ella vivía, más alimentado de amor que de otras cosas más sustanciosas y nutritivas.

Laura amaba y su fantasía volaba también muy lejos de la prosa de la vida, hasta que un día el autor de sus noches hubo de llamarla á capítulo, y sin más exordio ni andarse por las ramas, la dijo en seco:

«Ha observado que ese chupatintas de Juanito anda rondándote y haciéndote perder el tiempo.  
Eso se ha acabado ya. Mándale con viento fresco y que no lo vuelva yo á ver por estas calles.»

Laurita, que conocía cómo las gastaba *papaito*, se deshizo en lágrimas y advirtió á su enamorado galán del peligro que corría.

Juanito, loco de desesperación, buscó un medio de ver á Laura sin ser visto por el ogro aquel que haría valer, con sus contundentes razones, sus derechos de padre.

Frente á la casa de Laura había un colmado, donde no era mucha la afluencia de parroquianos á ciertas horas.

Allí se guarecía Juanito, y copa va, y copa viene, telégrafos amorosos y señitas convenidas, salía el galán la

mayor parte de los días lleno el corazón de amor y la cabeza de vapores alcohólicos.

Laura escribía á Juanito y adoptaba para las citas nocturnas, aprovechando los momentos en que papá iba al café á jugar su acostumbrada partida de dominó, la hora oficial que registró desde 1.º de Enero, según decreto del excelentísimo señor Ministro de la Gobernación.

Caía un papelito del balcón de Laura. Juanito lo recogía anhelante.

—¡Las veintidós!—leía Juanito, y á aquella hora, las que todavía se llaman las diez de la noche, iba el enamorado á gozar por brevísimos momentos de la acariciadora palabra de su Laura adorada.

Zozobras mil había en estos momentos.

Una sombra lejana, una tos que se oyera, cualquier ruido, hacía exclamar á Laura:

—¡Papá!

Y el balcón se cerraba, Juanito huía; las veintidós y... minutos habían sido un momento de celestial satisfacción.

Pero Juanito no podía sufragar por mucho tiempo aquel coqueo en el colmado.

La patrona cobró mermado el pupillaje y empezó á conminar á Juanito con la expulsión si no se ponía al corriente.

En el colmado también debía un pique que le picaba más de lo que él quisiera.

Una tarde, al entrar cautelosamente en el establecimiento, encarándose con él el dueño—asturiano por más señas—le dijo con desabrimiento:

—Aquí no se bebe más; y si no me paga usted ese pique, ahora mismo le doy con el embudo en los morros.

Agolpóse la sangre á la cabeza de Juan, sintió que si aquel hombre le arrojaba de allí ni vería á su Laura, ni podría librarse del bochorno de que ella se enterase de la verdadera causa de su alejamiento.

Buscó en palabras dulces y melosas conjurar la tempestad, pero el asturiano no entendía de ofrecimientos.

Vió salir al padre de Laura, alejarse, y aquello le dió cierto valor.

—Pues bien—exclamó en un arranque de viril entereza—eché usted una copa.

—Págueme usted esas veintitres pesetas que me debe; si no, no hay vino.

—Pero ¿por quién me ha tomado usted?—gritó Juanito echando lumbre por los ojos.

El tabernero que no las gastaba muy sutiles y era hombre de malas pulgas, adelantóse con la mano izquierda extendida y abierta en plano, como quien se dispone á recibir en ella una cosa.

—Las veintitres pesetas, dijo.

Juanito vió á Laura en el balcón; observó que le miraba y le veía dentro del colmado.

—¡Se tío!—gritó, mirando colérico al tabernero.

Este asió á Juanito por la solapa, le zarandó con furia, mientras le decía, resoplando y aturdiéndole:—Las veintitres, ¡reconcho! las veintitres, ¡so boceras—y de un empujón le echó en medio del arroyo.

En aquel momento, un papelito cuidadosamente doblado cayó á sus pies.

Se repuso el maltrecho galán, recogió el papel y le abrió maquinalmente.

—¡Las veintitres!—leyó.

Miró al balcón, Laura no estaba. Miró al colmado y allí estaba el asturiano mirándole cejijunto y feroz.

Entre los dos guarismos que le preocupaban en aquel momento, las veintitres pesetas y las veintitres horas... optó por el cero, y por un traslado á otra provincia.

Luis Calderón.

POESIA

ERÓTICA

## ¿POR QUÉ?

Por qué me alegro tanto cuando tu rostro (miro?)  
Por qué mis ojos siempre hacia los tuyos van?  
Por qué te envío mi alma envuelta en un suspiro (piro?)  
Por qué me atrae tu espíritu cual pólvora (fiero?)  
(¿imán?)

Por qué no vivo ahora tranquilo y sosegado?  
 Por qué tu bella imagen conmigo va doquier?  
 Por qué en el mundo de que antes hallábase  
 (cansado) observo que hay delicias que no veía ayer?  
 Por qué tus esquiveces producenme amargura?  
 Por qué de gozo tiemblo si dicesme tú «adiós»?  
 Por qué mis energías conviértense en pavora  
 cuando mis pies caminan de tu persona en  
 (pos?)  
 Por qué cuando me miras inunda la alegría  
 mi ser y acelerado palpita el corazón?  
 Por qué desde que nace hasta que muere el  
 (día) ocupas tu mi mente formando mi ilusión?  
 Por qué en sueños te veo? Por qué te quie-  
 (ro tanto?)  
 Por qué! Si mi cariño tal vez no has de pagar!  
 Por qué has de ser mi vida, y mi perpétuo  
 (encanto) si me parece, niña, que nunca me has de amar?  
 Aureliano G. Chacón.

## Crónica Provincial

En Carcabuey fueron detenidos el día 6 dos jóvenes de 15 años por haber atropellado en la carretera de Priego a una joven de la misma edad, ocasionándole heridas en la pierna derecha.

En el sitio nombrado «Posternales», término de Villaviciosa, fué anteaayer herido gravemente en la cara un sujeto por su hijo político, quien le disparó creyendo era un jabalí, debido a la escasa luz de la luna. El agresor fué detenido.

En la noche del 7 al 8 del corriente y aprovechándose de la ausencia de su domicilio de D. Manuel López Cabrera, vecino de Villanueva del Rey, le fueron robadas 500 pesetas en monedas de á cinco pesetas, no dejando rastro alguno por el que se llegue al descubrimiento del hecho.

Los ladrones, para realizar su intento, saltaron las tapias del corral, entrando a la casa por la chimenea de un horno.

El juzgado practica las oportunas diligencias.

En Fuente Tójar desapareció el día 6 un burro que había cambiado un sujeto, vecino del Terrible, á un quincallero, en cuyo poder se encontró al día siguiente la expresada caballería.

En Priego han sido detenidos dos sujetos por hurto de 32 arrobas de zumaque.

El día 7 fué detenido en Puente Jenil un individuo nombrado Agustín Murillo, de 50 años de edad, que el día anterior había violado á una agraciada joven de 18 años en el domicilio de una celestina de aquella localidad, que la llevó á su casa con engaños.

En Posadas fueron detenidos el día 6 tres sujetos culpables de haber hurtado uvas en el lagar del Madrileño.

La guardia civil de Fuente Palmera detuvo el día 6 á Francisco Peñalver, (e) *Cursi*, reclamado por el juez de instrucción, por homicidio frustrado.

Por término de quince días se hallan expuestos al público los proyectos de presupuestos ordinarios respectivos en las Secretarías de los Ayuntamientos de Villaharta, Luque y Añora.

El Sr. Gobernador civil de la provincia ha dispuesto que en los días 27, 28 y 29 del corriente se efectúe la contrastación anual de pesas y medidas en Cabra, y una vez terminada, en Doña Mencía, Zuheros y Nueva Carteya.

En los días 10, 11, 12 y 13 del próximo mes de Octubre, se verificará también dicha contrastación en Lucena, y terminada que sea, en Encinas Reales.

En las calles de Posadas ha sido encontrado sin dueño conocido un burro capón, rucio claro y jabao, herrado en la tabla del cuello con las letras S. P. Puede reclamarse en la Alcaldía de la expresada población.

El día diez y nueve del corriente se celebrará en el Ayuntamiento de Espejo una segunda subasta para el arriendo durante el resto del corriente año y todo el de 1.901 del local en que ha estado instalada la escuela de niños, anejo al Peso de la Harina.

El viernes último fué detenido en la carretera de Cujalena un sujeto conocido por *Rubio Vinagrero*, de pésimos antecedentes, al que se le ocuparon en el acto de la detención 3 cerdos que había robado.

Ha cesado en el desempeño del cargo de procurador del juzgado de Cabra don Joaquín Mora Jurado, que solicita con tal motivo el levantamiento de su fianza.

## Crónica Local

### En la Audiencia

Ante la sección segunda de esta Audiencia se celebrará el día veinte del que rige la vista de una causa instruida en el juzgado de Rute, por lesiones, contra José Patricio Sillero Montes, á quien defenderá el letrado Sr. Gutiérrez Ravé y representará el procurador Sr. Navarro; la de otra seguida en Córdoba, por idéntico delito, contra Rafael Soriano Arcos, defendido por el señor Barasona y representado por el señor Cáceres; y la de otra formada también en Córdoba, por análogo delito, contra Julián Corredor Zamora, de cuya defensa y representación estarán respectivamente encargados los Sres. Barasona y Hoyos.

### Registros

En este Gobierno se han solicitado doce pertenencias para una mina de hulla, con el título de *Sao del indio*, sita en el término de Obejo y paraje conocido por arroyo del Pedriquejo, y treinta para otra de hierro, con la denominación de *Rosario*, enclavada en el término de Espiel y sitio nombrado Las Berrazas.

### «Instantáneas»

Esta popular Revista empieza con su número 101 á estamparse toda en papel cogché y con aumento de páginas.

Su original, culta y amena literatura, lleva firmas tan respetables como las de Blanco Belmonte, Guerra, López Silva, Jackson Veyán, Pedro G. y Gótor, Martín Pizarro, Emilio Carrere, Jaime Sola, Amicis, Juan Fresco, Conde y Salazar y J. Marciano.

Portada en colores: Sra. Taberner, Cuadro de Parada y San Martín, Meditación, El barquillero, Centro de España, Exposición de París, Vistas de Avilés, Coruña, Vigo y Ferrol durante el viaje regio, Los globos dirigibles, Lorca, Béjar, Retratos de las autoridades militares de Cartagena y Moda Instantánea.

El conjunto de *Instantáneas* es tan agradable y elegante, que sólo así se explica la predilección que el público tiene por esta Revista que continuará, en este mes y en el próximo Octubre, desarrollando las buenas reformas acordadas.

Número corriente cuesta 20 céntimos y 1 peseta al mes.

### Premios

En el sorteo de la rifa piadosa organizada por la ilustre cofradía del Santísimo Sacramento del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, que se celebró anteaayer, á las cinco de la tarde, en el Pátio de los Naranjos, resultaron premiados los números siguientes: con el primer premio, el 4.122; con el segundo, el 2.992; con el tercero, el 3.629; con el cuarto, el 1.954; con el quinto, el 1.335; con el sexto, el 2.772; con el séptimo, el 637; con el octavo, el 3.456; con el noveno, 3.997; con el décimo, el 3.161; con el undécimo, el 4.230; y con el duodécimo, el 4.978. Los individuos que hayan sido favorecidos por la suerte, pueden recoger los premios que les correspondan en la casa número 17 calle de la Encarnación, presentando las papeletas que tengan iguales números á los premiados.

### Cambio de horas

Las de despacho en el Registro de la propiedad de este partido, desde el

día de hoy, serán de diez de la mañana á cuatro de la tarde.

### Subasta

Se celebrará el día 15 del corriente á las once de la mañana, en el cuartel de Alfonso XII, para enagenar los trajes viejos de asistente.

### Escándalos

El viernes promovieron escándalo dos mujeres en la calle Juan Tocino saliendo con averías los moños de las interesadas; el mismo día en la calle Mayor de Santa Marina produjo un vecino tales caricias á su esposa que se oyeron en todo el barrio; el sábado un sujeto se entretuvo en blasfemar y maltratar á un joven en la calle Agustín Moreno; en la propia calle y día tres sujetos embriagados armaron uno monumental ocupándoseles un onchillo y una navaja de afeitar; dos *barbianas* en la calle de S. Pablo se piropearon mutuamente colgando el barrio; ayer hubo otra edición de esta misma obra en el Realejo; dos sujetos en una casa de lenocinio de la calle de Regina también tuvieron anoche con las *pupilas* un alboroto mas que regular: en todos ellos tuvo que intervenir la guardia municipal.

### Procesión

Como oportunamente anunciamos, ayer tarde salió procesionalmente de la iglesia parroquial de San Juan, la venerada imagen de Nuestra Señora del Ave María, recorriendo el itinerario marcado.

La concurrencia fué bastante numerosa y muchos balcones de la carrera se hallaban engalanados con colgaduras.

### Al cielo

Ayer tarde falleció casi repentinamente en esta capital el niño Pedro Matías Castillejo y Rodríguez, hijo del señor Director propietario de nuestro colega *El Español*.

Nos asociamos al dolor que aflige á los padres y demás familia del finado por tan sensible pérdida.

### Veladas

Anoche se celebró en el Círculo de la Amistad una velada de juegos de ilusiónismo, magia blanca y física recreativa, á cargo del antiguo periodista sevillano D. David del Pino, que fué muy aplaudido por la numerosa y escogida concurrencia que llenaba el patio de aquél santuoso edificio.

Terminados los juegos, se improvisó un animado baile que duró hasta las primeras horas de la madrugada de hoy.

Esta noche se celebrará otra velada análoga en el Círculo Cívico-Militar.

### De paso

Mañana en el expres llegará á esta capital, de paso para Antequera y acompañado de sus hijas el Sr. Romero Robledo.

### El tiempo

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 40.00°; á la sombra, 32.60; mínima, 16.40; media 24.50; estado del cielo, despejado; dirección del viento, E.

### Aceites

La firmeza es la nota dominante en los negocios de aceite, cuyos precios han llegado á un alza excesiva.

Después de este movimiento, iniciado á principio de verano, nos hallamos hoy con una paralización absoluta en las operaciones.

En Andalucía los precios son nominales.

Los tenedores de aceite no parecen dispuestos á la reacción, por estar convencidos de que las existencias son escasas y de que la próxima cosecha será muy reducida.

Sevilla vende los aceites al respetable precio de 47 y 47 1/2 reales arroba.

### Juegos

Varios soldados de buen humor entablaron ayer una partida de *damas* á la puerta de una casa *non sancta* de la calle de la Rosa, dando un espectáculo poco edificante.

### Denuncias

La guardia municipal ha denunciado á un cochero de punto que el sábado dejó abandonado el vehículo en la velada de la Fuensanta; á otro que contra lo prevenido entró por el lado opuesto del Gran Capitán con su carruaje; y al ama de una casa de lenocinio

de la calle Alonso de Burgos que se negó á abrir la puerta al teniente fiscal del juzgado municipal para una diligencia.

### Suicidio

Un anciano que imploraba la caridad pública y cuyo nombre se desconoce, se arrojó al Guadalquivir el sábado en el Molino de Hierro.

Fué extraído por José Rodríguez y Rafael Brito, quedando depositado el cadáver en el Cementerio de la Salud, por disposición del Juzgado de Instrucción.

### Desgracia

En la calle Angel de Saavedra se cayó ayer un sujeto de la caballería que montaba, teniendo las desgracia de fracturarse una mano. Fué curado en la casa de Socorro.

### Exámenes de procuradores

En los últimos quince días del mes de Octubre próximo se celebrarán en la Audiencia de Granada exámenes generales para los que soliciten ser Procuradores.

Los que aspiren ser admitidos á dichos actos, dirigirán sus solicitudes al Ilmo. Sr. Presidente de la misma dentro de los 15 primeros días de este mes en la forma que determina el artículo 4.º del Reglamento de 16 de Noviembre de 1871, acompañada de los documentos prevenidos en el art. 5.º del mismo.

### Viaje gratis

Por viajar sin billete desde Sevilla fueron ayer detenidos dos sujetos en la estación del ferrocarril.

### Sesión

Por haber terminado después de las cinco y media de la tarde la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento, suspendemos hasta mañana la publicación del extracto correspondiente.

### Bien hecho

El perito D. José Herrera mandó ayer retirar de la venta en el mercado de Sánchez Peña, once kilos de boquerones putrefactos.

### Amores contrariados

El viernes último salió de su casa, sita en la calleja del Cañaveral, una joven nombrada Isabel Egea, intentando arrojar al río, y al impedirsele se arrojó al pozo de su casa, siendo extraída por los agentes de la autoridad con ligeras erosiones.

### Viajeros

*Hotel Suizo*.—Entradas: D. Juan Cruzet, de Sevilla; D. Hernán Tritz, de id.—Salidas: D.ª Francisca Henkel, á Belmez.

*Fonda del Carmen*.—Entradas: Don Domingo García y familia de Zambra, D. Antonio Valero y señora de Cuenca, D. Rafael Giménez de Espiel.—Salidas: D. Manuel Criado y familia

### Chirinola

En un baile:

—Tiene usted el ojo izquierdo muy inflamado. ¿Qué le pasa á usted?

—Señora, este es el ojo con que la estoy mirando á usted hace una hora.

## Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—S. Proto y S. Jacinto, hermanos mrs.

JUBILEO CIRCULAR.—Mañana, en la Iglesia de las Esclavas del Corazón de Jesús, por D. Francisco Rivera, en sufragio por sus difuntos.

—Mañana á las seis y media de la tarde, tercer día de solemne novena que las Religiosas-siervas de María, Ministras de los enfermos, dedican á su excelsa titular Nuestra Señora de la Salud en su iglesia de Consolación, predicando don Juan Angulo Fernández, Capellán del Convento de Santa María de Gracia.

—En el Santuario de Nuestra Señora de la Fuensanta, mañana á las nueve, fiesta solemne sin sermón, costeada por D. Juan Felipe Conde. A las seis de la tarde, los ejercicios de la novena, con sermón á cargo del M. I. Sr. Licenciado D. Miguel Magias y González, Canónigo.

## Sección Comercial

### Mercado de Córdoba

DATOS FACILITADOS EN LAS OFICINAS MUNICIPALES

Cotización del 1.º de Septiembre  
 Arroba de aceite, á 44 reales.—Farena de trigo duro, de 46 á 51.—Idem blanquillo, á 46.—Cebada, á 28.—Ha-

bas de agua dulce, á 50.—Idem castellanás, á 43.—Idem cochineras, 44.—Garbanzos tiernos, de 85 á 120.—Idem duros, de 47 á 49.



### Comidas para el 11 de Septiembre

ALMUERZO.—Huevos con leche al baño de María.—Merluza frita.—Menu-dillo de cordero.—Vaca cocida á la burguesa.—Ensalada.—Postres.

COMIDA.—Sopa de puré de lentejas.—Rayá en salsa.—Gallina asada.—Jamón con tomate.—Langostinos en tortilla.

Huevos con leche al baño de María.—Cásquens en una terrina 9 ó 10 huevos y después de batirlos con medio litro de leche cocida, templada solamente, añádanse 200 gramos de azúcar y un trozo de corteza de limón rallada. Mézclase todo bien y tan pronto se halla deseado el azúcar pásese dos veces la mezcla por el colador y viértase en un plato de tarta. Colocado el plato en un baño de María, se deja cocer la crema durante 40 minutos. Se sirve caliente. (Prohibida la reproducción.)

## Pasatiempos

### CHARADA

En un dos prima cerrado  
 fue segunda tertia cuatro  
 un bravísimo becerro  
 por el marido de Patro.  
 Quiso meterse á torero,  
 el becerro le embistió  
 y un brazo por el dos cuarta  
 del trompazo le partió.  
 Fué primera dos tres cuatro  
 por su médico M-enor,  
 y ahora ya se encuentra el hombre,  
 por fortuna algo mejor.

(La solución, en el próximo número)

### SOLUCIÓN Á LA CHARADA ANTERIOR

MAN-TE-CA-DA  
 AL JEROGLÍFICO:  
 PRENSAPAPELES  
 AL LOGOGRÍFICO  
 BARQUERO

La han acertado: Don Hermógenes, Retintín y Fierabrás.

### TRASPASO

Por ausentarse su dueño, se hace de una especería en sitio céntrico. Informes, plazuela del Indiano, 18. 3-2

## El Telégrafo

(De nuestro servicio particular)

### Viaje regio

Madrid 10 (7 15 m.)

Telegrafían de Santander que la recepción en el Sardinero resultó un acto brillantísimo.

### Taurina

Los toros lidiados ayer en Ronda mataron doce caballos.

*Machaquito* y *Lagaritjo*, superiores.

Cortaron cuatro orejas.

### Lotería Nacional

Los números agraciados con los premios mayores en el sorteo celebrado hoy, han sido los siguientes:

Con 240.000 pesetas  
 9.849  
 Con 100.000  
 3.798  
 Con 30.000  
 211  
 Con 5.000  
 4.538.—7.271.—11.303.—11.332.  
 —799.—1.220.—7.447.—12.325.  
 —12.131.—6.798.—4.838.—*Mencheta*.

La Verdad. Tip. y Pap. Librería 18. Córdoba.

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

OFICINAS: SAN EULOGIO, NÚM. 5

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Córdoba, un mes, pesetas 1'75.—Idem un trimestre, 5.—Fuera, un trimestre, 6

### Pago anticipado

Anuncios. En primera plana, 0'10 pta. línea. En tercera, 0'05. En cuarta 0'03. Para los Sres. Suscriptores, precios especiales.

Mortuorias. A una columna, 5 ptas. A dos id 10 id.

Reclamos y Comunicados á precios convencionales.

Precios especiales para las Agencias anunciadoras que formalicen contratos por doscientas ó más líneas mensuales.

## LA VERDAD

# IMPRENTA Y PAPELERÍA

LIBRERÍA, 18 CORDOBA TELÉFONO, 144

**CASA ESPECIAL** Para toda clase de trabajos comerciales, á cuyo efecto posee un extenso y variado surtido de Cabeceras y Viñetas Gran Novedad, para tirajes de cartas á una ó más tintas y cromo tipográfico, último adelanto conocido.

**ALTAS NOVEDADES** En Recordatorios y Participaciones de Enlace, Natalicio, 1.ª Misa y Defunciones, estampas y cromos finisimos, cartulina forma in glesa y papeles superiores.

**GRAN COLECCIÓN** De Viñetas y Láminas Religiosas para Convocatorias y demás trabajos para el Clero. Minutarios de Bautimos, Defunciones y Cédulas de Confesión, desde UNA PESETA el millar.

## SELLOS DE CAUCHO SUPERIORES

La disposición en que se hallan montados estos acreditados talleres, como su elegante Tipografía y excelente Maquinaria, procedente de las mejores Casas Nacionales y Extranjeras, permiten la mayor perfección y rapidez en los trabajos, con cuyos precios no hay posible competencia.

## SE SIRVEN PEDIDOS PARA FUERA DE CÓRDOBA

**GRAN FABRICA**  
DE  
**SELLOS DE CAOUTCHOU**  
Única en la provincia de Córdoba  
**JOSE AMO Y RAMOS**  
ESMERO, PRONTITUD Y ECONOMIA EN LOS ENCARGOS  
13, Duque de Hornachuelos, 13  
Imprenta y Papelería "LA PURITANA",  
CÓRDOBA  
Catálogos gratis al que los solicite

**SE CONSTRUYEN**  
Toda clase de dentaduras y se hacen extracciones empleando el incomparable anestésico **EL BENESOL**  
**FERNANDO GUIJO** CIRUJANO DENTISTA  
Se hacen Orificaciones, empastes y obturadores con arreglo á los últimos adelantos  
**TODO GARANTIZADO**  
Jesús Marfa, 2 CORDOBA